
 

 

 

 

 

 

 
 
先日、大谷台の敬老祝賀祭に招待していただき、小学校の体育館で半日過ごしました。合唱や演奏、手品等のアトラ

クションがあり、楽しく過ごしました。会場で卒業生やその保護者から声をかけていただき、とてもなつかしく、そし

て、うれしかったです。また、大谷台小学校の校長先生が「山手中の子が、毎朝、元気でさわやかなあいさつをしてく

れるので、こっちも元気になります」と声をかけてくれました。「声をかけられる」とうれしく、元気がでます。 

話は変わりますが、３年生の担任の先生から次のような話を聞きました。「クラスの生徒が、自転車で登校途中、道

にしゃがんでいるおばあさんを見かけました。その生徒は一旦通り過ぎたのですが、やっぱり気になって戻って声をか

けました。『大丈夫ですか？』って。おばあさんは体調が悪かったわけではなく、おばあさんと少し話してから登校し

てきました。ステキですよね」と。困っている人とはいえ、知らない大人に対して声をかけることは、ハードルが高い

ことです。でも、「声をかけられる」ととてもうれしく、元気になります。このおばあさんもきっとうれしかったこと

と思います。みなさんもまわりの人に温かい言葉をどんどんかけていきましょう。 

● 体育祭、楽しみにしています。 みんなで大いに楽しみましょう！  
９月２６日に行う予定だった体育祭を熱中症対策で２週間ほど遅らせました。９月の２週目から練習を行って

きましたが、いよいよ来週の火曜日が本番です。これまで練習してきたことやクラスで話し合ってきたことを発

揮できるよう、残りの時間を大切にしてください。一生懸命に取り組む姿を楽しみにしています。また、今年度

の生徒会種目は学年・クラスを超えて作った「縦割りのチーム」で綱引きを行います。３年生のリーダーシップ

のもと、チームでどれだけ力と息を合わせられるか、どんな激闘が見られるか、これもまた楽しみです。 

クラス対抗の体育祭ですから上位を目指すことは大切ですが、体育祭やその取組を通して、一人一人の力やク

ラスの力を高めることがより大切です。それには、自分に与えられた役割を最後まできちんと果たすこと、みん

なのためにできることを精一杯取り組むこと、支えてくれる仲間に感謝する気持ちを持つことです。そして、み

んなで楽しもうとする気持ちを持つことです。 

体育祭・文化祭の共通のテーマは「ペンギン」です。空は飛べないけど、水の中を自由に泳げるペンギン。誰

だって得意なこともあれば、苦手なこともあります。できることを一生懸命やること、そんな仲間を懸命に応援

すること、１０月８日はそんな姿がたくさん見られる「ステキな一日」になることを楽しみにしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

四日市市立山手中学校 学校通信 

いいぬなし青葉 

令和６年１０月２日 

第１２号 

校長  山下英樹 
山手中 HP 

【生徒の活躍紹介】●８月２５日に行われた四日市市スポーツ協会主催の「四日市市市民レスリング大会」で、２
年生の長谷川蓮さんが中量級で２位になりました。 

●９月７日に行われた四日市卓球協会主催の学年別卓球大会の２年生男子の部で大田裕慎さんが優勝、２年生女子
の部で柳井瑚々奈さんが３位になりました。 

●９月８日に行われた「第１５回津市長杯セントヨゼフ女子学園英語スピーチコンテスト」に出場した１年生の堀
木帆荷さんが２位に選ばれました。 

●９月１５日に行われた中体連の陸上新人戦で次の生徒が入賞しました。 
女子800ｍ優勝 石川 凜さん、５位 大田蒼心さん、１年女子800ｍ３位 萱島実央さん、６位 青原友湖さん 
女子100ｍＨ５位 青原友湖さん、１年女子100ｍ２位 城下心温さん、１年男子走幅跳５位 永島光騎さん 
１年女子４×100ｍリレー２位 青原・城下・加藤・萱島組 

●９月１７日～２０日に千葉県で行われた「２０２４年９月 修造チャレンジトップジュニアキャンプ」に、テニ
ス部の１年生、山本泰寿さんが参加しました。 

●三重県教育委員会主催の「郷土三重を英語で発信！～ワン・ペーパー・コンテスト～」に、３年生の下村知里さ
んの作品「Good place everywhere」が出品されました。 

●津地方法務局及び三重県人権擁護委員連合会が主催する「第４３回全国中学生人権作文コンテスト三重県大会」
に、１年生の鳴澤昌亮さんの「公平と安全の中の意見」、伊藤暖真さんの「みんな平等に」、２年生の石川 凜さ
んの「認知症のおじいちゃん」の作文が出品されました。１２月に審査結果が公表されます。 

●１０月２日（水）～６日（日）に三重県総合博物館MieMuで行われる、「第６８回日本学生科学賞三重県展」に、
２年生の酒井歌歩さんの「錆（さび）の研究」が、三泗代表として選ばれました。 

●１１月５日(火)に行われる「三泗地区中学校英語スピーチコンテスト・英作文コンテスト」のスピーチの部に３
年生の立野杏純さんが「Cheerleading」で、英作文の部に３年生の櫻井莉音さん、徳丸莉央さんが出場します。 

【駅伝部に入ろう！】１０月２９日（火）に三泗地区駅伝大会が行われます。駅伝部発足は新人戦終了後の２１日

（月）です。山手中の生徒ならだれでも入部資格があります。足に自信のある人、走るのが大好きな人、みんなと

一緒に頑張りたい人、・・・、駅伝部に入部しよう！  自主練をして、良い準備しておいてくださいね。 

 

 

 
 

 

 
 

  

 
 

 

  

 

  



 

 

● 大谷台地区敬老祝賀祭で山中生がお手伝い  
９月２２日（日）に行われた大谷台地区敬老祝賀祭に、合唱部＋３年生有志の合

唱団が招かれ、「ぼくらはいきものだから」「初心のうた」を披露しました。また、

「ふるさと」を会場の人と一緒に歌い、たくさんの方から拍手をいただきました。

練習してきたことを発表できる機会をいただけることは大変うれしいことです。今

後、海蔵地区文化祭や大谷台地区住民の集いで、合唱部と吹奏楽部に発表の機会が

あります。地域の方が笑顔になるような合唱・演奏を目指してください。 

今年度の敬老祝賀祭では、ボランティア精神あふれる８名の生徒が、受付などの

お手伝いをしました。主催者の方が中学生の活躍の場を新たに作ってくれました。

参加した生徒は笑顔で接客をし、パンフレットを渡したり、お茶を出したり、スタ

ッフの人とお話をしたり、片づけのお手伝いもしました。自分にできることを探し、

てきぱきと働いていました。 

「地域の行事に、地域の一員として中学生が参加し、運営スタッフの１人として役割を果たす」ことは、とて

も素敵なことです。たくさんのことを学び、得ることができます。今回参加した８名のみなさんもずーっと笑顔

で過ごしていました。今後、このようなボランティア募集などの案内が届いたら、積極的に参加してみましょう。 

● ＳＮＳで発信するときは、慎重に！ 想像力を働かせて！  
８月に、お笑い芸人の女性に対して、ユーチューバーでタレントの女性がＳＮＳで

不適切な発信をし、大きな話題となりました。それ以降、このタレントの女性はレギ

ュラー番組やＣＭから降ろされ、今ではテレビで見ることがなくなりました。軽い気

持ちで「おもしろい」「ウケる」と思い、発信したのだと思いますが、受け取る側は

不快で悲しい気持ちになります。発信してすぐに消したようですが、一度公開したも

のを完全に消すことは難しく、その後の人生に大きな影響を与えることになりまし

た。過去には、回転寿司店の「しょう油ボトル」をなめた動画を配信し、高校中退を

余儀なくされた高校生が大きな話題になりました。また、この夏に行われたパリオリ

ンピックに出場した選手に対して、誹謗中傷（ひぼうちゅうしょう＝人や企業の社会的評価を低下させるような根拠のない悪口

やデマを言いふらす、インターネット上に投稿する等、人格攻撃をしたりする行為）の投稿があり、あまりにひどいため、日本オ

リンピック委員会は「マナーを守って」「行き過ぎた投稿には法的措置も取っていく」等の声明を出しました。 

ＳＮＳ等で発信する前に、「スマホの画面の向こうには生身の人間がいること」「だれかを傷つけることはない

か」「発信すると、自分やまわりの人にどんな影響があるか」など、想像力をフルに働かせましょう。軽い気持ち

や感情的になって発信するのではなく、一呼吸おいて、冷静に判断することが大切ですね。 

● 山手中の先輩がスケボーで世界一に！  
本校の卒業生で、現在、高校３年生の佐々木音憧（ささきとあ）さんが、９月に

イタリアで行われた「スケートボード・ストリート」の世界選手権で最年少優勝を果

たしました。佐々木さんは「優勝できて良かった。パリ（五輪）はぎりぎり行けなか

ったので、次は絶対（ロサンゼルス五輪）に行きたい」と次の目標を語りました。元

担任の先生曰く中学生の時から世界で戦うことを意識してきたようです。 

後輩のみなさんも将来どうなりたいか、大きな夢を描いて、それに近づくよう、

コツコツと努力を続けていきましょう。「やれば、できる！」です。 

 

 

 

 

 

 

【１０月８日（火）の体育祭に関するお願い】●お時間があればグラウンドでの応援をよろしくお願いしま
す。PTA のご協力により YouTube 配信も行います。詳細は９月４日配信のＨ＆Ｓをご覧ください。 

●当日は徒歩か自転車での来校をお願いします。近隣の商業施設等への駐車は絶対にしないでください。これ
まで PTA 費で警備員を配置して頂き、無断駐車等への注意を促していましたが、昨年度の状況を踏まえ、
今年度は行わないことにしました。ご協力をお願いします。 

●前日の１０月７日（月）の午後１時半から生徒が草の袋詰め等を行います。翌日の準備と並行して行います。
お手伝いいただける方はご協力をお願いします。9 月１３日配信のＨ＆Ｓをご覧ください。 

【高校展】１１月２日（土）に、四日市市三浜文化会館で第７回三泗地区「高校展」が行われます。中３の生
徒はもちろんですが、中１・中２の生徒にもぜひ足を運んでほしい催しです。詳しいチラシは後日。 
【令和７年度の就学援助の申請】１０月３１日が締め切りとなっています。詳細は９月２日の四日市市教育委
員会配信の H＆S をご覧ください。 
【交通ルール・マナーについてお話しください】市内の小中学生の交通事故が昨年度よりも増えています。自
転車は左側通行、歩行者優先、交差点では一旦停止など、事故のないよう、お話しください。 


